

NATIONS UNIES

CONSEIL
DE SECURITE



Distr/
GENERALE

S/2110
30 Avril 1951
FRANCAIS
ORIGINAL: ANGLAIS

NOTE EN DATE DU 27 AVRIL 1951 ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL PAR
LE REPRESENTANT DES ETATS UNIS D'AMERIQUE AUPRES DE L'ORGANISATION
DES NATIONS UNIES POUR LUI TRANSMETTRE SIX COMMUNIQUES PUBLIES
PAR L'ETAT-MAJOR DU COMMANDEMENT UNIFIE DES FORCES DES NATIONS
UNIES EN COREE

Le représentant des Etats-Unis d'Amérique auprès des Nations Unies
présente ses compliments au Secrétaire général des Nations Unies et a
l'honneur de lui transmettre ci-joint, pour l'information du Conseil de
sécurité, les communiqués suivants publiés par l'état-major du commandement
unifié des forces des Nations Unies:

Communiqué des Far East Air Forces, concernant les opérations du
25 avril 1951

Communiqué de la Huitième armée, No. 331, publié jeudi 26 avril 1951 à
20 heures (jeudi 6 heures, heure de New-York)

Communiqué de la Fifth Air Force, publié jeudi soir 26 avril 1951

Communiqué des forces navales des Nations Unies, concernant les opérations
du 26 avril 1951

Communiqué de l'état-major général, No. 866, concernant la période de
24 heures s'étendant jusqu'au 27 avril 1951, 6 heures

Communiqué de la Huitième armée, No. 332, publié vendredi 27 avril 1951
à 10 heures 15 (jeudi 20 heures 15, heure de New-York)

Communiqué des Far East Air Forces, concernant les opérations du25 avril

Les troupes communistes, en se découvrant pour attaquer les forces terrestres des Nations Unies ont continué mercredi de fournir des objectifs aux bombardiers légers et aux chasseurs-bombardiers des Far East Air Forces.

Les estimations des pertes infligées à l'ennemi par les attaques à basse altitude de l'aviation ont accusé 1.500 tués ou blessés; ce chiffre, bien qu'étant plutôt en deçà de la vérité, porte à plus de 5.000 le nombre des Communistes tués ou blessés par les appareils des Far East Air Forces au cours des quatre premiers jours et des quatre premières nuits de l'offensive ennemie.

Les appareils de combat des Far East Air Forces ont exécuté hier environ 1.150 missions individuelles; c'est, pour une période de 24 heures, le plus grand nombre enregistré depuis le 23 mars et, à une exception près, depuis le début de la guerre de Corée.

Pendant que les appareils qui prêtaient leur appui direct aux forces terrestres prélevaient un lourd tribut sur les troupes combattantes communistes, des superforteresses du Bomber Command, basées à Okinawa et au Japon, ont porté de nouvelles attaques contre les terrains ennemis de la Corée occidentale: 30 appareils B-29 ont largué environ 110 tonnes de bombes explosives sur les terrains d'aviation de Yongu et de Sariwon, qu'ils ont constellés de cratères. C'est la dixième journée consécutive que les superforteresses ont consacré à neutraliser le potentiel aérien de l'ennemi. Des appareils F-80 à réaction, Shooting Star, ont attaqué les aérodromes ennemis d'Anak et de Pyongyang.

Des appareils à réaction F-86, Sabre, des Far East Air Forces qui patrouillaient le long du Yalu ont eu une brève escarmouche avec des avions ennemis MIG-15 qui avaient quitté leur sanctuaire de Mandchourie pour s'aventurer au-dessus de la Corée du nord. Le combat s'est terminé sans dommage de part ou d'autre.

Les appareils de la Fifth Air Force, ainsi que les appareils de la République de Corée, de l'Afrique du sud et les appareils basés à terre de l'infanterie de marine américaine qui lui sont rattachés, ont exécuté environ 880 missions individuelles, au cours desquelles ils ont appliqué leur effort principal à l'appui direct des forces terrestres. Favorisés par le beau temps, les pilotes ont violemment attaqué les troupes ennemies à la mitrailleuse, à la fusée, à la bombe et au napalm. L'estimation des pertes infligées aux Communistes, en accusant 1.500 tués ou blessés, ne tient pas compte des quelques trente-cinq missions offensives à la suite desquelles les équipages n'ont indiqué aucune chiffre.

Les pilotes des appareils basés à terre de l'infanterie de marine, placés sous le commandement tactique de la Fifth Air Force, ont signalé qu'ils avaient infligé à l'ennemi 500 victimes, dont 400 au cours de deux opérations offensives.

Les pilotes des appareils à réaction Shooting Star ont indiqué 200 victimes en deux attaques; les pilotes d'appareils Thunderjet ont signalé qu'ils avaient tué ou blessé cent ennemis au cours d'attaques à basse altitude exécutées dans la section occidentale du front.

Les appareils de la Fifth Air Force ont non seulement infligé de lourdes pertes aux troupes ennemies, mais ils ont encore attaqué avec de bons résultats

le matériel de guerre, le système de transport et les stocks d'approvisionnement de l'ennemi.

Ils ont détruit quatre chars ennemis et en ont endommagé un. Ils ont attaqué avec succès 15 emplacements d'artillerie. Au cours d'attaques exécutées sur les lignes et les routes qui convergent sur Pyongyang, ils ont endommagé ou détruit 9 tunnels, 6 ponts routiers, 35 wagons de marchandises couverts, 90 véhicules automobiles et une locomotive.

Dans le secteur de l'arrière où l'ennemi concentre ses forces, ils ont incendié 1.000 bâtiments occupés par les Communistes, 25 dépôts d'approvisionnement, et 300 fûts de carburants et de lubrifiants.

Les opérations offensives contre l'ennemi se sont poursuivies durant la nuit; des appareils B-29, faisant équipe avec des appareils B-26 et les avions de l'infanterie de marine ont attaqué les arrières immédiats des Communistes; d'autres B-26 et d'autres appareils de l'infanterie de marine ont opéré sur les arrières. De nombreux objectifs ont été illuminés par des fusées éclairantes.

Les appareils amis ont repéré, sur les divers axes de ravitaillement, environ 1.400 véhicules automobiles et deux trains ennemis en mouvement; la circulation la plus dense a été observée sur le réseau routier reliant Sinuiju à Sinanju, à Pyongyang et à Sariwon. De nombreuses attaques ont été suivies de succès.

Les aérodromes de Wonsan et de Pyongyang ont été attaqués durant la nuit.

Deux cent-trente appareils de la Trois-cent-quinzième division aérienne (Combat Cargo) ont transporté 600 tonnes de matériel de guerre jusque sur les bases aériennes de l'avant des Nations Unies. Sur ces bases, ils ont chargé des blessés pour les évacuer sur les hôpitaux de l'arrière et leur permettre d'y recevoir promptement les soins nécessaires.

Communiqué de la Huitième armée, No. 331, publié jeudi à 20 heures
(lundi 6 heures, heure de New-York)

Au sud de Munsan, les forces des Nations Unies ont repoussé toutes les attaques lancées durant la journée contre elles. Au sud-est de Korangpo et le long de l'axe Yonchon-Uijongbu, l'ennemi continue d'exercer une forte pression. Dans le secteur d'Inje, les Communistes poursuivent leur offensive. Les forces des Nations Unies conduisent très fermement des opérations retardatrices tout en se repliant sur de nouvelles positions défensives. Les pertes infligées à l'ennemi le 24 avril par les forces terrestres ont été estimées à 7.155 tués ou blessés environ.

1. Au sud de Munsan, les forces des Nations Unies ont repoussé toutes les attaques lancées durant la journée contre leur secteur et se maintiennent fermement sur leurs positions. Au sud-est de Korangpo, l'ennemi a continué d'exercer une forte pression sur l'axe Yonchon-Uijongbu et la situation est toujours confuse. Au sud de Yongong des forces ennemies qui, en deux endroits, avaient entamé le dispositif allié ont été contenues durant la journée par les forces des Nations Unies. Sur le front occidental de la Corée les derniers rapports signalaient que les forces des Nations Unies conduisaient très fermement des opérations de retardement tout en se retirant sur de nouvelles positions défensives.

2. Sur le front central de la Corée, les forces des Nations Unies ont attaqué les forces ennemies qui cherchent à exploiter leur percée initiale; un groupement tactique, poussant vers le nord-est, a pénétré de trois à quatre mille mètres en territoire occupé par l'ennemi. Il a signalé

que durant son avance et durant son repli il avait essayé des tirs d'intensité variant de modérée à forte, d'armes portatives et d'armes automatiques. Les derniers rapports signalaient que les forces des Nations Unies conduisaient très fermement des opérations retardatrices, tout en se repliant sur de nouvelles positions défensives.

3. Au sud de Hwachon, les forces des Nations Unies n'ont signalé durant la journée que peu ou pas de contact avec l'ennemi. Toutefois, à 14 heures 45, certains éléments signalaient qu'ils étaient engagés contre des forces ennemies estimées à un bataillon au sud de l'extrémité occidentale du réservoir. Dans le secteur de Yanggu, l'ennemi a continué de lancer des attaques mettant en jeu des effectifs variant d'une compagnie à un bataillon, sans parvenir à réaliser de gains appréciables. Dans le secteur d'Inje et à l'est de cette localité, l'ennemi a continué d'exercer une forte pression.

4. Sur la côte orientale, les forces de la République de Corée n'ont signalé que peu ou pas de contact avec l'ennemi.

Communiqué de la Fifth Air Force, publié jeudi soir

Dans son communiqué du soir sur l'activité de l'aviation, le lieutenant général Earle E. Partridge a déclaré que, malgré la visibilité réduite sur la zone des combats causée par la fumée et le brouillard épais, les appareils tactiques de la Fifth Air Force avaient exécuté plus de cent missions individuelles pour prêter, sur le front, leur appui direct aux forces des Nations Unies. Les rapports ont accusé aujourd'hui à 18 heures au moins 450 ennemis tués ou blessés.

Le nombre des ennemis tués ou blessés sur le front par l'aviation a probablement été beaucoup plus élevé mais, dans la plupart des cas, les pilotes, gênés par la mauvaise visibilité, n'ont pas pu observer les résultats de leurs attaques.

Ce soir à 18 heures, les pilotes des appareils sud-coréens, des appareils basés à terre de l'infanterie de marine, des appareils sud-africains et australiens et des appareils de la Fifth Air Force avaient exécuté plus de six cents missions individuelles contre l'ennemi. Au cours d'un grand nombre de ces missions, les équipages ont attaqué des objectifs qui se sont offerts à eux, juste au nord du front.

Outre les pertes infligées aux troupes ennemies, les pilotes ont inscrit à leurs tableaux comme détruits ou endommagés 300 bâtiments occupés par les Communistes, 18 localités occupées par les Communistes, 29 véhicules, 6 dépôts d'approvisionnement, un dépôt de carburant, un dépôt de munitions, onze wagons de chemin de fer, deux ponts de chemin de fer, deux ponts routiers, deux emplacements de DCA, trois terrains d'aviation ennemis et un appareil à réaction MIG-15.

Les appareils F-4U et F-7F du Premier groupement aérien de l'infanterie de marine ont exécuté des missions d'appui direct dans le secteur occidental; les équipages ont indiqué qu'ils avaient tué ou blessé plus de 100 ennemis et détruit six véhicules de ravitaillement.

Communiqué des forces navales des Nations Unies, concernant les opérations du 26 avril

Les pilotes de l'aéronavale et de l'infanterie de marine ont survolé hier en grand nombre les lignes ennemies sur lesquelles, malgré la mauvaise visibilité, ils ont attaqué les troupes communistes au napalm, à la bombe et à la mitrailleuse.

Les équipages des appareils Skyraider et Corsair de la Task Force de porte-avions rapides No. 77 ont inscrit à leur tableau plus de 750 tués ou blessés, bien que le brouillard ait empêché d'observer les résultats de nombreuses attaques.

Dans le secteur centre-ouest du front, les contrôleurs des opérations aériennes ont signalé que les attaques de l'aviation avaient été très précises.

Au nord de Seoul, les appareils de l'aéronavale ont bombardé 500 Communistes qui occupaient une crête: les contrôleurs des opérations aériennes ont signalé que l'ennemi avait subi de lourdes pertes. En outre, des attaques à la bombe et au napalm ont été exécutées contre des villages occupés par les Communistes, des camions et d'autres rassemblements de personnel.

Les appareils Corsair de l'infanterie de marine basés sur le porte-avions léger américain Bataan ont exécuté hier des attaques incendiaires au napalm contre des positions ennemies du secteur occidental du front.

Les pilotes de l'infanterie de marine, spécialistes des attaques d'appui direct, ont opéré durant toute la journée et ont infligé de lourdes pertes aux Chinois.

L'artillerie des navires de guerre a pilonné hier des troupes nord-coréennes à l'extrémité orientale du front.

Hier matin, de minuit jusqu'à l'aube, le contre-torpilleur Perkins a bombardé des positions ennemies à coups d'obus de 127mm.

Le contre-torpilleur américain Parks et le contre-torpilleur britannique Comus ont tenu Wonsan pour le soixantième jour sous le feu de la flotte; ils ont bombardé la piste d'atterrissage de la presqu'île de Kalma, des positions d'artillerie, des embranchements ferroviaires et des carrefours routiers.

La piste d'atterrissage et les hangars ont été pilonnés par l'artillerie des bâtiments de guerre après l'apparition dans le secteur d'un appareil non identifié.

Le siège de Songjin s'est poursuivi; le port a été soumis pour le cinquantième jour au bombardement de la flotte. Le Cockade de la marine britannique et le Bausell de la marine américaine ont atteint, dans ce secteur, des ponts, des tunnels, des entrepôts et des routes.

Le tirs d'interdiction contre les axes de ravitaillement ennemis qui passent par le port de Chongjin, au nord de la côte orientale, s'est poursuivi: Les navires de guerre américains Thompson et Hoquiam ont bombardé des embranchements ferroviaires et des carrefours routiers.

Communiqué de l'état-major général, No. 866, concernant la période de 24 heures s'étendant jusqu'au 27 avril, 6 heures

Les opérations se sont poursuivies jeudi selon les plans établis; les forces terrestres des Nations Unies ont continué de se replier sur de nouvelles positions défensives. Les opérations de décrochage ont été en général bien réussies, bien que de durs combats se soient déroulés dans le secteur occidental et dans le secteur centre-ouest où de lourdes pertes ont été infligées aux Communistes. Dans le secteur centre-est, nos forces ont contenu des attaques de sondage et réaligné leurs positions. Le secteur oriental est resté relativement calme.

Les appareils de l'aviation embarquée ont exécuté hier, malgré le brouillard qui régnait au sol, des attaques soutenues à basse altitude contre les rassemblements de personnel communiste. Ils ont infligé de lourdes pertes à l'ennemi, et détruit ou endommagé dans la zone des combats des véhicules et des points de ravitaillement ennemis. Sur mer, les unités de surface ont continué d'exécuter des tirs d'interdiction sur les axes de ravitaillement ennemis et sur les artères de ravitaillement ennemies de l'axe Wonsan-Songjin-Chongjin.

Les chasseurs-bombardiers ont continué d'attaquer sans répit les forces terrestres communistes; les appareils basés à terre des Nations Unies ont de nouveau exécuté environ 1.000 missions individuelles. Les bombardiers ont continué d'attaquer les aérodromes de la Corée du nord pour creuser des cratères sur les pistes et ils ont poursuivi leurs bombardements d'interdiction sur les axes de ravitaillement de l'ennemi. En combat aérien, trois chasseurs à réaction amis ont intercepté à une centaine de kilomètres

au sud du Yalu quatre appareils à réaction communistes. Un appareil MIG-15 a été endommagé; les appareils ennemis se sont enfuis vers le nord sans infliger de dommages aux intercepteurs des Nations Unies.

Communiqué de la Huitième armée, No. 332, publié vendredi à 10 heures 15

(jeudi 20 heures 15, heure de New-York)

L'ennemi, fort d'après les estimations, de cinq divisions, a continué d'exercer sa pression sur les forces des Nations Unies au sud et au sud-est de Korangpo. Il a continué d'exercer une forte pression le long du couloir Seoul-Uijongbu. Au nord d'Uijongbu, des forces ennemies ont encerclé un élément des forces des Nations Unies. Un groupement tactique de chars et d'infanterie a dégagé les éléments encerclés. L'ennemi a exécuté des attaques au nord-nord-est d'Uijongbu. Des combats au corps à corps se sont déroulés à l'ouest de Kapyong. La pression ennemie s'est maintenue sur le front oriental.

1. Au sud de Munsan, les forces des Nations Unies ont contre-attaqué hier à l'aube, et vers midi, la plus grande partie des positions amies avaient été reprises. Toutes les attaques lancées par l'ennemi durant la journée ont été contenues; l'aviation et l'artillerie ont infligé de lourdes pertes aux Communistes. Les combats se sont poursuivis jusqu'à la fin de l'après-midi, puis les forces des Nations Unies ont rompu le contact et se sont repliées sur des positions organisées d'avance. Durant toute la journée l'aviation et l'artillerie ont pris à partie des forces ennemies estimées à une division qui, de Korangpo, poussaient vers le sud-est vers l'axe Uijongbu-Seoul. Au nord d'Uijongbu, des forces ennemies ont réussi durant la nuit à encercler des éléments amis. Toutefois, vers 7 heures 30, des éléments blindés avaient lancé une contre-attaque et étaient parvenus à dégager les forces encerclées. Les forces des Nations Unies ont continué avec fermeté leurs opérations de retardement, tout en se repliant sur de

nouvelles positions défensives. A 21 heures 50, une unité montée ennemie et de nombreuses autres troupes ont été signalées au nord-nord-est d'Uijongbu. A 22 heures, l'ennemi, (vraisemblablement le même groupe) a attaqué les forces des Nations Unies dans le même secteur et a réussi à entamer légèrement leur dispositif. Toutefois, à 22 heures 40, les rapports signalaient que l'attaque était contenue.

2. A l'ouest de Kapyong, les forces des Nations Unies échangeaient à 18 heures 30 une violente fusillade et se livraient à des corps à corps avec des forces ennemies estimées à un bataillon; les forces amies ont fermement défendu leurs positions. Ce matin à 2 heures, les combats se poursuivaient. Sur le front central de la Corée, les rapports signalaient que l'activité ennemie était en décroissance et que les forces des Nations Unies continuaient à défendre leurs positions avec acharnement.

3. Sur le front oriental, l'ennemi a continué d'exercer une certaine pression en attaquant avec des éléments d'importance variant d'une compagnie à un bataillon. Toutefois, durant la journée, les forces des Nations Unies ont réussi à contenir ou à repousser toutes les attaques. Dans le secteur d'Inje, de violentes attaques ont contraint certains éléments amis de se replier sur de nouvelles positions aménagées en terrain plus favorable.

4. Sur la côte orientale, les forces de la République de Corée ont signalé qu'hier à 18 heures elles n'avaient eu aucun contact avec l'ennemi.

